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TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 
 
Disattesa la legge cantonale sulle foreste? 
 
 
La Legge cantonale sulle foreste ha lo scopo di proteggere la foresta come ambiente naturale di 
vita, garantire e valorizzare le funzioni del bosco, contribuire alla prevenzione dei pericoli naturali e 
degli incendi, sostenere i proprietari nella gestione del bosco e favorire la diversità biologica. 
 
Le molteplici e localmente spesso antitetiche funzioni del bosco (ricreative, naturalistiche, 
protettive e produttive) e l’esigenza di una gestione forestale attenta agli sviluppi del settore 
richiedono che la gestione forestale avvenga in un quadro pianificatorio definito secondo criteri di 
qualità. In Ticino si stanno diffondendo gli impianti di riscaldamento a legna e appare quindi 
fondamentale garantire un approvvigionamento con legname indigeno sulla base di una gestione 
forestale di qualità. 
 
Il Cantone non sembra tuttavia operare in questa direzione e le leggi federale e cantonale sulle 
foreste sembrerebbero disattese. 
 
Chiediamo pertanto al Consiglio di Stato: 
 
 
1. Piano forestale cantonale 

La Legge federale sulle foreste del 4 ottobre 1991 (art. 20) chiede ai Cantoni di definire e 
applicare normative in materia di pianificazione e gestione dei boschi in funzione delle diverse 
esigenze della società. La Legge cantonale sulle foreste del 21 aprile 1998 (art. 20) prescrive 
perciò l’allestimento di un Piano forestale cantonale. 
 
Chiediamo pertanto al CdS: tale piano è stato alles tito? In caso affermativo, per tutto il 
territorio cantonale? In caso negativo, per quale r agione non è stato allestito oppure 
soltanto in misura parziale ? 
 
 
2. Certificazione forestale 

L’Ufficio federale dell’ambiente ha reso pubblica la percentuale delle foreste “certificate”, ossia per 
le quali è garantita una buona gestione del bosco. La certificazione avviene abitualmente su 
iniziativa dei proprietari, promossa e sostenuta da parte dei Cantoni. 
 
La superficie media certificata in Svizzera ammonta al 50%. Addirittura ci sono cantoni che hanno 
raggiunto oppure che stanno raggiungendo la totalità della loro superficie boschiva. 
Secondo i dati del giugno 2005, i Cantoni Ticino e Uri erano i soli a non aver certificato nessuna 
superficie. 
 
Chiediamo pertanto al CdS: ritiene utile la certifi cazione delle foreste, e secondo quale 
metodologia? In caso negativo, per quale ragione? I n caso affermativo, quali sono state le 
iniziative intraprese dal Cantone in questi anni? 
 



2. 
 
 
 
 
3. Incidenti nettamente superiori alla media 

Secondo i dati della SUVA il numero degli incidenti nella gestione del bosco pubblico nel 2004 
sono, in media svizzera, di uno ogni 1772 mc di legname tagliato. In Ticino il numero di incidenti 
ammonta invece a uno ogni 398 mc, quasi 5 volte il numero medio. La situazione è addirittura 
peggiorata notevolmente e regolarmente negli ultimi anni. Nel 1999 gli incidenti in Ticino erano 
“soltanto” di uno ogni 626 mc, sono quindi aumentati del 60% e oltre! 
 
Chiediamo al CdS: come spiega questa situazione? Lo  Stato effettua controlli sulle aziende 
interessate? Se no, perché? Quali misure intende at tuare per ridurre sensibilmente la 
frequenza di incidenti in bosco? 
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